

SAINTE THÉRÈSE DE LISIEUX

Les reliques dans le diocèse de Liège

Le diocèse de Liège accueille les reliques de Sainte Thérèse de Lisieux du dimanche 8 au jeudi 12 octobre. Le succès du pèlerinage de ses reliques dans le monde entier ne s'est jamais démenti. Depuis près d'un an, le pèlerinage belge se prépare.

Cette année, l'Église catholique célèbre le 150^e anniversaire de la naissance de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus. Il s'agit aussi du 100^e anniversaire de la guérison, par l'intercession de Thérèse, de Maria Pellemans, qui permit sa canonisation.

Le 23 septembre dernier, les reliques sont arrivées en Belgique. Une messe interdiocésaine a été célébrée à la basilique de Koekelberg, à Bruxelles, pour accueillir les reliques. Depuis cette date, de nombreuses neuvaines et prières ont eu lieu dans le diocèse, organisées par un groupe constitué à l'occasion de cet anniversaire. Le diocèse de Liège a la chance d'accueillir les reliques, mais sera aussi chargé de les accompagner pour leur retour à Lisieux.

C'est ce dimanche 8 octobre que les reliques quitteront la Basilique de Koekelberg pour arriver au sanctuaire de Banneux où elles seront accueillies à la chapelle du Message, lors d'une veillée de prière, à 19h.

Il est important de préciser que des reliques sont vénérées par la prière ; il ne s'agit pas d'une adoration comme c'est le cas pour le Saint Sacrement.



Un programme fourni

Il n'est pas possible de détailler ici le programme, mais je voudrais souligner les célébrations organisées, en présence des reliques, dans les églises de Pepinster et de Notre-Dame des Récollets, à Verviers, qui ont été fortement touchées par les inondations de juillet 2021. Elles seront aussi accueillies à la prison de Huy. Le jeudi 12 octobre, à 18h, une messe diocésaine sera présidée par Mgr Delville à la cathédrale de Liège.

Le 13 octobre, les reliques quitteront Banneux, accompagnées par un pèlerinage de Liégeois, pour être ramenées à Lisieux.

La présence de ces reliques est une occasion unique de s'unir à l'action de grâce pour cet anniversaire de "la petite Thérèse" qui touche, aujourd'hui encore, de nombreuses personnes.

✉ François DELOOZ

Informations : Abbé Aimable Rukundo, tél. 0488/81.87.24.
 Le programme détaillé peut être consulté sur le site www.therese2023.be.

SYNODE SUR LA SYNODALITÉ

Alphonse Borrás, expert à Rome

Ce 4 octobre débute la phase « chaude » du processus synodal lancé par le pape François. Il continuera en octobre 2024 avant de produire des effets bénéfiques (espérons-le!) pour l'avenir de l'Église. Pour la première fois, des laïcs, hommes et femmes, mais aussi des prêtres, auront droit de vote. Ensemble, ces "non-évêques" représenteront 32% des droits de vote.

Parmi les six Belges qui participeront aux discussions, il y aura aussi un Liégeois. Alphonse Borrás, âgé aujourd'hui de 72 ans, a été vicaire général de notre diocèse jusqu'en décembre 2020. En tant que théologien et canoniste, il est membre de la Commission théologique préparatoire au Synode. Il a enseigné à l'Université catholique de Louvain, à l'Institut catholique et au Centre Sèvres de Paris.

Avec Claire Jonard, bien connue du monde des jeunes, il participera au Synode au titre d'expert sans droit de vote, se tenant prêt comme personne ressource du Synode, à l'écoute de la dynamique en cours, en proposant du contenu et en faisant des suggestions. Pour lui, cet événement d'Église est



d'une importance capitale: "On peut même établir une analogie entre ce que nous vivons et la réforme grégorienne du début du deuxième millénaire. Mais pour cela, il faut prendre la perspective du temps long - ce qui est à l'opposé de la mentalité courante, si sensible à l'immédiateté."

Cela fait longtemps que l'abbé Borrás s'intéresse à la synodalité à l'intérieur de l'Église. En 2018, il a écrit *Communio ecclésiale et synodalité* (publié aux

Editions CLD). Pour lui, "cette réforme institutionnelle, qui touche d'abord le synode des évêques, aura des conséquences sur d'autres aspects de la vie de l'Église. Je crois qu'on peut parler de 'synodalisation généralisée' ". Il est persuadé que le processus synodal sera un succès "si on prend la mesure de la nécessité d'écouter tout le monde, sans préjuger trop vite de ce qu'on fera des propos de chacun..."

✉ R.S.

Quoi de neuf?

COLLÉGIALE VISÉ Concert d'Amalgam

Le samedi 14 octobre 2023 à 20h, le chœur Amalgam vous invite à son concert d'automne. Au programme, un florilège d'arrangements de chansons françaises et anglaises, parmi lesquelles Nougaro, Thomas Dutronc, Slimane, George Ezra, H.F. Thieffaine, ou encore Arno. Avec le soutien instrumental de certains musiciens du groupe Badgam. Le chœur féminin Aquar'elles de Welkenraedt se produira en première partie.

Entrée : 12 €, gratuit pour les - 12 ans. Pas de réservation.

Plus d'infos sur le site www.amalgam-ev.be/concerts

ESPACE PRÉMONTRÉS LIÈGE Comment faire un projet pastoral ?

Le 14 octobre 2023 (et le 17 février 2024), de 9h à 12h30 à l'Espace Prémontrés (40 rue des Prémontrés à Liège), le Chantier Paroisses invite les membres des équipes pastorales à une matinée de formation sur le sujet: "En Unité pastorale, construire un projet pastoral pour orienter l'avenir". Dans une société en pleine évolution, notre Église est-elle assez audacieuse pour mettre en place une pastorale d'innovation et pour s'ouvrir au tout-venant, aux périphéries? Quelles priorités voulons-nous donner à nos UP et comment les concrétiser?

Les participants sont invités à s'inscrire via le lien: <https://bit.ly/chantierparoisses>.

COLLÉGIALE HUY Ordination diaconale de Frédéric Kienen

Le dimanche 15 octobre à 15h, en la collégiale Notre-Dame et Saint-Domitien de Huy, Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège, ordonnera diacre en vue du ministère presbytéral, Frédéric Kienen. Un verre de l'amitié prolongera la joie de la célébration. L'ordination presbytérale devrait avoir lieu en été 2024.

Pour contacter le futur diacre: rue Fond des Tawes, 344 à 4000 Liège, tél. 0498/82.29.95, email: frederickienen@gmail.com

MOIS DU ROSAIRE Prière du chapelet

En ce mois d'octobre consacré au Rosaire, l'équipe relais St-Roch et St-Amand de Jupille invite à chanter, prier et méditer avec Notre-Dame du Rosaire ce dimanche 8 octobre 2023 à 15h à la Grotte du Bouhay (Bressoux).